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Zusammenfassung

        
200 Patientinnen, die in den Jahren 1972-1978 an der Universitäts-Frauenklinik Bonn als Zusatzoperation zur vaginalen Hysterektomie zur Beseitigung einer Streßinkontinenz eine vordere Kolporraphie mit Diaphragmaplastik und Kelly-Kennedy-Nähten erhielten, sandten einen ausgefüllten katamnestischen Fragebogen zurück. Anhand einer vorgegebenen fünfstufigen Skala in Anlehnung an Heidenreich und der aus den die Inkontinenz auslösenden Situationen abgeleiteten dreistufigen Inkontinenzskala nach Ingelman-Sundberg ergab sich in Übereinstimmung mit den Mitteilungen der Literatur ein Operationserfolg (Heilung oder wesentliche Besserung) unmittelbar postoperativ von 76% und 2-8 Jahre nach der Operation von 70%.


      
        
Abstract

        
200 female patients who were subjected to colporrhaphia anterior with Kelly-Kennedy sutures between 1972 and 1978 in addition to a vaginal hysterectomy as therapy for SUI, returned a completed katamnestic questionnaire. By means of a five-step scale basing on a pattern by Heidenreich and the Ingelman-Sundberg incontinence scale based on incontinence-inducing situations, we achieved success (healing or markable improvement) just after the operation of 76% and 2-8 years after the operation of 70%.


        
The reasons of failure are described in detail with suggestions to improve the rate of success.


      

Schlüsselworte

Streßinkontinenz (SUI) - Pathogenese - vaginale Hysterektomie und Kolporrhaphia anterior - postoperative Ergebnisse - Langzeitergebnisse




Key words

stress urinary incontinence (SUI) - pathogenesis - vaginal hysterectomy with colporraphia anterior - postoperative results - long term results
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